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COMITÉ DE DÉVELOPPEMENT 
Municipalité de Saint-Félix-d’Otis 

 

 
Compte-rendu de réunion – 9 novembre 2023 

L'emploi du genre masculin a pour but d'alléger le texte et d'en faciliter la lecture. 

Étaient présentes: 

Mme Kathie Gobeil, Présidente du comité 
Mme Iris Paquette-Perreault, secrétaire et employée municipale 
Mme Stéphanie Pelletier, administratrice 
Mme Shirley Claveau, administratrice  
Mme Sara-Claude Lépine, administratrice 
Mme Faustine Passeau, Vice-Présidente du comité 
 
Étaient absents: 

M René Poirier, Secrétaire du comité 
Mme Johanne Bergeron, administratrice 
 
 

1. Ouverture de la réunion le 9 novembre à 18 h 40: 
a. Mot de bienvenue de la Présidente. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : 

a. Adoption de l’ODJ proposée par Faustine Passeau et secondée par Stéphanie Pelletier 
 

3. Adoption du procès-verbal : 
Adoption du PV de la rencontre du 28 septembre 2023 proposée par Shirley Claveau et 
secondée par Sara-Claude Lépine. 
 
 

4. Retour sur les points de suivi de la dernière rencontre 
 

Points de suivi de la dernière rencontre 

Sara-Claude Lépine : Publication à préparer 
pour le prochain Otissien 

Fait et à refaire dans le futur pour d’autres éditions 

Sara-Claude et Kathy Gobeil : rencontre post-
mortem phase 1 avec Eurêko  

À venir, la rencontre n’a pas encore été réalisée  

Amener une plus grande utilisation du lieu  Activité d’Halloween organisée par le comité des familles au 
Havre aux ramilles. Collaboration entre Sara-Claude et le comité 
des familles, initiateur de cette activité, pour l’animation et la 
promotion. Très positif comme événement.    
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Affiche de présentation du site Havre aux 
ramilles 

Fait toujours partie des projets que Sara-Claude souhaite réaliser.  

Défibrillateurs (Stephanie et Kathy) 
 

Le dossier sera poussé davantage pour trouver une façon 
d’équiper les lieux stratégiques de notre village de défibrillateurs. 
(Kathy). Assorti d’une formation/promotion/sensibilisation du 
service. 

Pumptrack (Iris, suivi auprès de la 
municipalité) 

Le projet n’est plus d’actualité au camping.  
Le comité verra si dans le futur des démarches seront faites pour 
développer l’idée (proposition au conseil, étude de marché, 
sonder l’intérêt de la population…)  

Banque de bénévoles (Johanne Bergeron)  Une liste est en cours de réalisation, une première ébauche a été 
réalisée par Gina Brassard et partagée à l’équipe municipale.  

Projet Mme Pearson : réfléchir à des façons 
concrètes d’aider son projet (tous) 

Il pourrait être possible d’utiliser la page FB du comité pour 
partager une publication. Les membres du comité gardent l’œil 
ouvert pour mettre en lien un promoteur potentiel avec Mme 
Pearson.    

 
 
5. Document à mettre en place : 
Kathy Gobeil invite à réfléchir sur l’avenir du comité de développement, sur ses façons de faire et ses 
priorités pour la prochaine année. Par exemple, la révision de sa mission-vision-valeur, la création d’une 
boîte à outils pour les promoteurs, le recrutement de membres, les règlements internes du comité, la 
fréquence des rencontres, etc… 

 

 
6. Suivis des projets :  

a. Vocation de l’église  

Succès pour le spectacle de Guylaine Tanguay, belle participation et satisfaction des 

participants. Bilan financier à venir, mais s’annonce positif, de plus que l’événement a 

permis d’aller solliciter des subventions et dons d’autres sources. 350 spectateurs. Shirley 

Claveau souligne l’ampleur et la qualité du travail effectué par le comité de vocation de 

l’église pour la réalisation de ce premier événement.  

 

Les préparatifs sont en cours pour le prochain spectacle de Jérémie Demay le 2 décembre 

prochain. Appel aux membres du comité pour la publicité et promotion de ce deuxième 

événement.  

 

Les travaux sur la structure de l’édifice auront lieu au courant de 2024, en lien avec la 

subvention obtenue plus tôt cet automne. Kathy Gobeil a discuté avec la direction de la 

municipalité pour obtenir un soutien concernant la promotion/pub des événements 

(ressource :  Danny Desbiens) et la planification/gestion des chantiers à venir (ressource : 

Luc Gauthier).  
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b. Havre aux ramilles 

 

Les travaux de finition de la phase 1 ont eu lieux en octobre. Sara-Claude Lépine prend 

officiellement le rôle de responsable des aménagements et coordonnatrice principale du 

projet. Jessica Beaulieu-Lecomte poursuivra son implication, à plus petite échelle selon le 

temps disponible. Sara-Claude souhaite inviter la population à communiquer avec elle 

pour donner des idées pour les phases à venir. Finalement, l’entretien du parc est à 

réfléchir pour la prochaine année :  qui peut faire quoi? bénévoles vs équipe municipale? 

Recrutement d’une ressource en entretien horticole?  

 

 

c. Friperie  

Le nouvel horaire fonctionne bien, une vingtaine de personnes à chaque période 

d’ouverture. 2 billets sont à tirer pour le spectacle de Jérémie Demay. Des aménagements 

et améliorations pourront être effectués lorsque la chapelle sera définitivement 

relocalisée à l’étage de l’église, et la friperie officiellement installée dans le local actuel. 

Une réflexion sur la structure organisationnelle de la friperie est à venir… 

 
 
7. Varia :  

a. Maison des jeunes : est-ce qu’un espace pourrait être aménagé pour les jeunes ? À 

l’église? Au chalet des loisirs ? Réflexion pour maximiser les infrastructures de la 

municipalité. Iris annonce que le comité de la bibliothèque aimerait aménager un 

espace dans la biblio pour les ados. Ce pourrait être un premier test pour voir leurs 

besoins. Il est aussi proposer d’organiser un focus groupe d’ados de Saint-Félix à au 

printemps, pour tenter de mieux identifier les besoins de ce groupe d’âge.  

 
 
8. Bénéfices et préoccupations  
 
9. Prochaine rencontre : la prochaine rencontre aura lieu le mercredi le 17 janvier à 18 h 30. 
 
10. Levée de l’assemblée : Shirley Claveau propose d’ajourner la réunion à 21 h 10, adopté à 
l’unanimité. 
 
 
 
_______________________    _______________________ 
Kathie Gobeil      Iris Paquette-Perreault 
Présidente      Secrétaire 
 
 
Annexe A – Liste des projets discutés 
Annexe B – Résumé des suivis à faire pour la prochaine rencontre 
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Annexe A – Liste des projets discutés depuis la création du comité de développement 
 
N.B. : Les projets ici-bas ne sont pas présentés en ordre de priorité. De plus, elle ne constitue pas des 
projets acceptés mais se veut plutôt un répertoire de ceux discutés au sein du comité au fil des 
différentes rencontres : 
 

a. Parc des ainés – en cours 
b. La vocation de l’Église 
c. Centre récréotouristique au Site de la Nouvelle France 
d. Le sentier reliant le camping de St-Félix-d’Otis au site de la Nouvelle France et ses sous projets 

potentiels, tel que (non-exhaustif): 
i. Sentiers estivaux et hivernaux : ski de fond, fat bike, vélo montagne, marche 

ii. Hébergement écologique 
iii. Haltes et/ou belvédères 

 
e. Le plan d’aménagement en transport actif 
f. Revitalisation et aménagement du terrain municipal à l’Est du Pétrole RL donnant accès au lac 

Otis 
g. Aménagement du milieu communautaire, tel qu’aux abords de l’école, du chalet des loisirs 
h. Nouvelles familles et développement de rues 
i. Agrandissement de l’école 
j. Transport collectif des jeunes 
k. Services de soins infirmiers 
l. Service de garde en milieu familial 
m. Friperie 
n. Projet de location de terre pour un projet agro-touristique/agro-alimentaire 
o. Piscine intérieure 
p. Pumptrack 
q. Installation de défibrillateurs cardiaques 
r. Maison des jeunes 

 
 
 
 
 
 

  



A – 1 de 1 

ANNEXE B  
 

Résumé des points de suivi pour la prochaine rencontre 

QUI QUOI ÉCHÉANCIER 

Sara-Claude Lépine Affiche de présentation du Havre aux 
ramilles 

 

Kathy Gobeil Suivi auprès de la municipalité pour les 
défibrillateurs  

 

Iris Paquette Invitation à Mme Pearson à nous partager 
une publication FB de son projet pour la 
relayer sur la page du comité de 
développement 

 

TOUS Réflexion sur l’avenir du comité (point 5) Prochaine rencontre 

 Focus groupe d’ados Au printemps 

 


